

LA SEMANA KREAB

Gabriel Boric asumió la Presidencia de la República

Pasado este mediodía ante el pleno del Congreso en Valparaíso, y con la presencia de diversas autoridades de países vecinos e invitados internacionales como el Rey Felipe VI de España y líder del Partido Laborista del Reino Unido, Jeremy Corbyn, Gabriel Boric Font asumió la presidencia de la República por los próximos 4 años.

La ceremonia corona el ascenso de una nueva camada de políticos de izquierda que comenzó a abrirse paso en la vida pública durante las movilizaciones estudiantiles del año 2011 y que consiguió terminar con la alternancia en el poder de los bloques de centroizquierda y derecha. Al mismo tiempo, esta nueva generación que llega a La Moneda deberá hacer la transición de la calle a La Moneda, muy similar a lo que ocurrió en 1990 al recuperarse la democracia.

Las tradiciones republicanas se respetaron al pie de la letra y como ha sido la tónica durante 30 años, el presidente del Senado, Álvaro Elizalde, elegido esta mañana en un acuerdo con la UDI y Evópoli, procedió a tomar el juramento al nuevo mandatario, el más joven del mundo con 36 años, para posteriormente colocarle la banda presidencial. Luego de ello, el exjefe de Estado colgó la piocha de O'Higgins en la banda a su sucesor lo que es símbolo de la transmisión del poder, situación que ocurrió en medio del aplauso de los parlamentarios e invitados presentes.

Minutos después, el Presidente Boric tomó juramento a los nuevos ministros que integrarán el gabinete más diverso del último tiempo -con mayoría de mujeres y con muchos independientes- y que tendrá la misión de cumplir con la promesa de transformaciones hecha en campaña.

“Ministras y ministros, estoy profundamente orgulloso de este gabinete, profundamente orgulloso que sean más mujeres que hombres, y eso es gracias al movimiento feminista. No olvidemos nunca, pero nunca, que nos debemos todos los días al pueblo de Chile. Juráis o prometéis ejercer sus cargos bajo esa conciencia”, preguntó el mandatario, ante la afirmación de todos los miembros del nuevo gabinete.

El desafío, sin embargo, no será nada de fácil considerando que los cambios que intenten materializar tendrán que ser lidiando con una minoría parlamentaria y el avance de un proceso de cambio constitucional con un futuro incierto.

Una vez finalizada la ceremonia, algunas de las autoridades se refirieron a las labores que deberán asumir a partir de hoy. “Se ha acordado una agenda para abordar ciertas heridas que dejó el estallido y una de esas cosas es el retiro de las querellas que le ponen presión a los tribunales”, dijo el ministro de la Segpres, Giorgio Jackson.

En tanto, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, señaló que “este año se quiere avanzar de manera significativa en esa meta de 500 mil pesos de sueldo mínimo”.

LA SEMANA KREAB

A su vez la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, resaltó que lo principal “es recomponer las confianzas porque hay muchas heridas y nosotros tenemos un pueblo bastante dañado”. Consultada por la interpelación que anunció el Partido Republicano contra la ministra del Interior, Izkia Siches, por el retiro de las querellas por Ley de Seguridad del Estado contra los presos del estallido, la portavoz señaló: “Es importante que se entienda esta medida dentro de un plan de reconstrucción de vínculos y reparación”.

Desafíos y prioridades

El camino del nuevo gobierno, que ha generado una expectativa inusitada en una ciudadanía que creyó en su discurso transformador y su promesa de hacerse cargo de manera gradual de los problemas del Chile de a pie, estará lleno de desafíos que deberá enfrentar de manera simultánea.

El primero de ellos será seguridad y lo que dice relación con delincuencia, combate al narcotráfico, migración y el conflicto en la macrozona Sur. Todos, según adelantó el propio mandatario, serán abordados de manera multidimensional e involucrarán a los ministerios del Interior, Relaciones Exteriores y Desarrollo Social.

En paralelo, la administración Boric tendrá el desafío de reactivar la actividad económica, tarea que estará en manos de la cartera del ramo y Hacienda. Esta última además deberá lidiar con los vaivenes que provocará el conflicto armado entre Rusia y Ucrania y que impactará en el precio del petróleo, el cobre, además de las exportaciones.

Lo anterior se producirá en el contexto de que el nuevo titular de Hacienda, Mario Marcel, tiene la responsabilidad de echar a andar una reforma tributaria e implementar cambios estructurales que apuntan a entregar acceso garantizado universal a salud, terminar con las AFP y otorgar pensiones dignas, junto con crear un sistema educativo público, gratuito y de calidad.

Otro de los desafíos, pero al mismo tiempo prioridad para el nuevo gobierno, es la transformación productiva verde. Aquí también se realizará un trabajo conjunto entre ministerios como Energía, Medio Ambiente y Relaciones Exteriores. Este último, de hecho, ya recibió el encargo de reactivar la firma del tratado medioambiental de Escazú que Piñera descartó por posibles efectos en la soberanía de Chile.

Se espera que pasadas las 19:00 horas, el Presidente Gabriel Boric realice su primer discurso oficial desde uno de los balcones de La Moneda que da hacia la Plaza de la Ciudadanía. Allí, el mandatario debiera revelar oficialmente cuáles serán las prioridades para sus primeros 100 días de gobierno.

LA SEMANA KREAB

Los nombres del gabinete

Ministerio de Interior y Seguridad Pública: Izkia Siches – Independiente

Subsecretaría del Interior: Manuel Monsalve Benavides – PS

Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo: Miguel Crispi Serrano – RD

Subsecretaría de Prevención del Delito: Eduardo Vergara Bolbarán – PPD

Subsecretaría de Derechos Humanos: Haydee Oberreuter Umazabal – Independiente

Ministerio de Relaciones Exteriores: Antonia Urrejola – Independiente

Subsecretaría de Relaciones Exteriores: Ximena Carolina Fuentes Torrijo – Convergencia Social

Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales: José Miguel Ahumada Muga – Independiente

Ministerio de Defensa Nacional: Maya Fernández – PS

Subsecretaría de Defensa: Fernando Ayala González – PPD

Subsecretaría para las Fuerzas Armadas: Galo Eidelstein Silber – PC

Ministerio de Hacienda: Mario Marcel – Independiente

Subsecretaría de Hacienda: Claudia Sanhueza Riveros – RD

Dirección de Presupuestos: Javiera Martínez Fariña – RD

Ministerio Secretaría General de la Presidencia: Giorgio Jackson – RD

Subsecretaría General de la Presidencia: Macarena Lobos Palacio – Independiente

Ministerio Secretaría General de Gobierno: Camila Vallejo – PC

Subsecretaría General de Gobierno: Valeska Naranjo Dawson – Fuerza Común

Ministerio de Economía, Fomento y Turismo: Nicolás Grau – Convergencia Social

Subsecretaría de Economía: Javiera Petersen – PC

Subsecretaría de Pesca y Acuicultura: Julio Salas Gutiérrez – Independiente

Subsecretaría de Turismo: Verónica Ilse Kunze Neubauer – Independiente

Ministerio de Desarrollo Social y Familia: Jeanette Vega – Independiente

Subsecretaría de Evaluación Social: Paula Poblete Maureira – RD

Subsecretaría de Servicios Sociales: Francisca Perales Flores – Convergencia Social

Subsecretaría de la Niñez: Rocío Faúndez García – RD

Ministerio de Educación: Marco Ávila – Revolución Democrática

Subsecretaría de Educación: Nicolás Cataldo Astorga – PC

Subsecretaría de Educación Superior: Verónica Figueroa Huencho – Independiente

Subsecretaría de Educación Parvularia: María Isabel Díaz Pérez – PS

LA SEMANA KREAB

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos: Marcela Ríos – Convergencia Social
Subsecretaría de Justicia: Jaime Gajardo Falcón – Partido Comunista

Ministerio de Trabajo y Previsión Social: Jeannette Jara – Partido Comunista
Subsecretaría del Trabajo: Giorgio Boccardo Bosoni – Comunes
Subsecretaría de Previsión Social: Christian Larraín Pizarro – Independiente

Ministerio de Obras Públicas: Juan Carlos García – Partido Liberal
Subsecretaría de Obras Públicas:

Ministerio de Salud: María Begoña Yarza – Independiente
Subsecretaría de Salud Pública: Cristóbal Cuadrado Nahum – RD
Subsecretaría de Redes Asistenciales: Fernando Araos Dattoli – Independiente

Ministerio de Vivienda y Urbanismo: Carlos Montes – Partido Socialista
Subsecretaría de Vivienda y Urbanismo: Tatiana Rojas Leiva – RD

Ministerio de Agricultura: Esteban Valenzuela – Frente Regionalista Verde Social
Subsecretaría de Agricultura: José Guajardo Reyes – Frente Regionalista Verde Social

Ministerio de Minería: Marcela Hernando – Partido Radical
Subsecretaría de Minería: Willy Kracht Gajardo – Convergencia Social

Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones: Juan Carlos Muñoz – Independiente
Subsecretaría de Transportes: Cristóbal Pineda Andradez – RD
Subsecretaría de Telecomunicaciones: Claudio Araya San Martín – PC

Ministerio de Bienes Nacionales: Javiera Toro – Comunes
Subsecretaría Bienes Nacionales: Marilen Cabrera Olmos – Acción Humanista

Ministerio de Medio Ambiente: Maisa Rojas – Independiente
Subsecretaría del Medio Ambiente: Maximiliano Proaño Ugalde – Convergencia Social

Ministerio del Deporte: Alexandra Benado – Independiente
Subsecretaría de Deportes: Antonia Illanes Riquelme – Convergencia Social

Ministerio de la Mujer y Equidad de Género: Antonia Orellana – Convergencia Social
Subsecretaría Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género: Luz Vidal Huiriqueo – Independiente



LA SEMANA KREAB

Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conociendo e Innovación: Flavio Salazar – PC

Subsecretaría de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación: Carolina Gainza Cortés – Convergencia Social

Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio: Julieta Brodsky – Convergencia Social

Subsecretaría de las Culturas y de las Artes: Andrea Gutiérrez Vásquez – Independiente

Subsecretaría del Patrimonio Cultural: María Paulina Soto – RD

Ministerio de Energía: Claudio Huepe – Convergencia Social

Subsecretaría de Energía: Julio Maturana Franca – PC